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КОЛИЧЕСТВО ГОСПИТАЛИЗИРО-
ВАННЫХ В СТАЦИОНАРЫ ИЗ-ЗА 
ЗАРАЖЕНИЯ КОРОНАВИРУСОМ 
КАМЧАТЦЕВ И КОЛИЧЕСТВО 
ВЫЗДОРОВЕВШИХ ПАЦИЕН-
ТОВ В РЕГИОНЕ СРАВНЯЛОСЬ. 
ЭТО ГОВОРИТ О ПОСТЕПЕННОЙ 
СТАБИЛИЗАЦИИ ЭПИДЕМИОЛО-
ГИЧЕСКОЙ СИТУАЦИИ, ЗАЯВИЛ 
ВИЦЕ-ГУБЕРНАТОР АЛЕКСАНДР 
КУЗНЕЦОВ.

МАСКИ НЕ СНИМАТЬ

«Если анализировать преды-
дущую неделю, видно, что мы 
достигли некоего плато. Сейчас 
уровень госпитализации и уро-
вень выписки сравнялся. Посте-
пенно освобождается коечный 
фонд. Мы планируем ещё неде-
лю отслеживать динамику и пе-
реходить к плановой медицине, 
если динамика не изменится», – 
сообщил Кузнецов.

По данным регионального 
оперативного штаба, в среднем 
за сутки в стационары попадают 
около 25 человек, заразивших-
ся коронавирусом, и примерно 
столько же получают отрица-
тельные тесты на наличие в ор-
ганизме инфекции.

Однако, несмотря на улучше-
ние эпидемиологической ситуа-
ции, режим ограничений на 
Камчатке продлён до 31 августа. 
В крае сохраняется требование 
ношения масок и перчаток в об-
щественных местах и транспор-
те, а также запрет на проведение 
массовых мероприятий. Кроме 

того, туристы, приезжающие на 
полуостров, должны иметь один 
из трёх документов: справку 
о вакцинации, отрицательный 
результат теста на коронавирус 
или справку о перенесённом не 
более шести месяцев назад за-
болевании. Такие же докумен-
ты понадобятся приезжим при 
заселении в гостиницы.

Кузнецов также озвучил дан-
ные о вакцинации на Камчатке. 
По его словам, больше 62 тысяч 
жителей края, или 41 % от пла-
на, вакцинировались.

«Медицина у нас прививается 
достаточно хорошо – это более 
50 %. Также образование пошло 
хорошо прививаться – уже около 
30 с лишним процентов. Основ-
ные проблемные зоны, которые 
нас в дальнейшем ожидают – это 
привитие иностранных граждан. 
На территории края сейчас рабо-
тают порядка 9 тысяч иностран-
цев», – сказал чиновник.

Между тем, губернатор Влади-
мир Солодов, отвечая на вопро-
сы камчатцев в онлайн-режиме, 
заявил, что региону необходимо 
создать коллективный иммуни-
тет, а для этого вакцинироваться 
должны не менее 150 тысяч кам-
чатцев. Он также отметил, что 
принудительной вакцинации в 

крае нет. При этом глава региона 
обратился к камчатцам с прось-
бой подготовиться к осеннему 
сезону обострения болезней 
и вакцинироваться заранее.

«НЕЗАПЛАНИРОВАННЫЕ» 
РЕАКЦИИ

О возможных побочных ре-
акциях, которые могут возни-
кать после введения вакцины, 
рассказали медики. На станцию 
скорой помощи поступают та-
кие жалобы. Фельдшер по при-
ёму вызовов Анжела Харитонова 
отметила, что большинство из 
них связаны с повышенной тем-
пературой, но пациентам не тре-
буется госпитализация.

«В сутки к нам поступает от 
500 звонков от населения, из них 
с вопросами о вакцинации – 20-
30. Чаще всего жители беспоко-
ятся о повышенной температуре 
после вакцинации, ознобе и сла-
бости. При этом людей пугает 
даже температура 37,2. Ино-
гда они настаивают на выезде 
бригады скорой помощи, мы, 
конечно, не отказываем. Но от-
мечу, что в первые три дня такая 
симптоматика – это нормаль-
но», – пояснила Харитонова.

Главный врач Камчатского 
центра СПИД Ирина Давудова 
подчеркнула, что после вакци-
нации могут быть те же реакции, 
которые проявляются на введе-
ние любой вакцины.

«Если говорить о местных ре-
акциях, то это небольшая отёч-
ность в месте введения инъек-
ции, покраснение и некоторая 
болезненность. Но они могут 
проявляться и после вакцина-
ции от гриппа или любой другой 
прививки. К наиболее частым 
общим реакциям относит-
ся гриппоподобный синдром. 
Он проявляется в повышении 
температуры, ломоты в теле 
мышц, суставов, очень редко мо-
жет отмечаться тошнота и уве-
личение лимфатических узлов. 

Все эти явления необязательно 
могут развиваться у каждого 
человека. Например, я приви-
валась в марте, у меня не было 
ничего, кроме болезненности в 
области введения инъекции. То 
есть реакции на вакцину сугубо 
индивидуальны», – рассказала 
Ирина Давудова.

По её словам, перед вакци-
нацией нужно обязательно про-
консультироваться с врачом, 
рассказать обо всех хронических 
заболеваниях и перенесённых 
аллергических реакциях, а также 
о приёме тех или иных медика-
ментов. Особенной подготовки 
не требуется, однако нежела-
тельно употреблять алкоголь 
в течение трёх дней до и после 
прививки.

Врач добавила, что летальных 
случаев сразу после вакцинации 
против коронавируса в крае не 
зарегистрировано.

«Люди умирают от корона-
вирусной инфекции и от её по-
следствий. Бывают ситуации, 
когда люди прививаются и че-
рез какой-то период заболевают. 
Такое вполне вероятно. Когда 
человек прививается вакциной 
против COVID или любой дру-
гой, его иммунная система ста-
новится уязвимой на какое-то 
время, пока не произойдёт вы-
работка антител – приблизи-
тельно через 1,5 месяца. Люди, 
завершившие второй этап вак-
цинации, могут заболеть, но 
заболевание не будет протекать 
в тяжёлой форме», – добавила 
Давудова.

Семён ГУЛИН

 ВЫШЛИ НА ПЛАТО
Ситуация с коронавирусом в крае постепенно стабилизируется

Реакции на вакцину сугубо индивидуальны. Фото Кирилла РОМАНОВА

Записаться на вакцинацию 
от COVID-19 можно через пор-
талы «Госуслуги» и «Госуслу-
ги41» или по телефону горячей 
линии – 122. Обратиться мож-
но в любую из клиник, которые 
занимаются иммунизацией, 
записаться на определённое 
время и дату и к оговорённому 
сроку сделать первую привив-
ку вакциной «Спутник V» («Гам-
КОВИД-Вак»). Вторую дозу 
прививки необходимо ввести 
через 21 день.

СПРАВКА

ПЕРЕД ВАКЦИНАЦИЕЙ НУЖНО ОБЯЗАТЕЛЬНО 
ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ, РАССКАЗАТЬ 
ОБО ВСЕХ ХРОНИЧЕСКИХ ЗАБОЛЕВАНИЯХ 
И ПЕРЕНЕСЁННЫХ АЛЛЕРГИЧЕСКИХ РЕАКЦИЯХ, 
А ТАКЖЕ О ПРИЁМЕ ТЕХ ИЛИ ИНЫХ МЕДИКАМЕНТОВ.

«

 ПОЛИЦИЮ ВОЗГЛАВИЛ 
ПОЛКОВНИК ИЗ ЗАБАЙКАЛЬЯ

КАДРЫ

С чем связан визит главы 
МВД России на Камчатку?

Н. Лукин, Петропавловск

Владимир Колокольцев при-
был на полуостров 3 августа. На 
совещании в краевом Управле-
нии он назвал оперативную об-
становку в регионе стабильной. 
Тем не менее, в связи с серьёз-
ными упущениями освободил 
от занимаемой должности заме-
стителя начальника краевого 
Управления МВД – начальника 
полиции полковника Максима 
Митрофановского.

Т а к ж е  о н 
представил но-
вого руководи-
теля. Указом 
П р е з и д е н т а 
России на эту 
должность на-
значен полковник Иван Коку-
хин (на фото). Ранее 44-летний 
уроженец Читинской области 
занимал должность замести-
теля начальника УМВД по 
Забайкальскому краю. В орга-

нах внутренних дел он служит 
с сентября 1999 года.

Напомним, бывший на-
чальник краевой полиции ге-
нерал-майор Михаил Киселёв 
освобождён от должности Ука-
зом Президента Владимира Пу-
тина от 7 июня. Сообщалось, 
что поводом для увольнения 
стало возбуждение осенью 
прошлого года уголовных дел в 
отношении нескольких высо-
копоставленных полицейских. 
Начальника Елизовского отде-
ла полиции, его заместителя, 
а также начальника районно-
го отдела ГИБДД подозревают 
в «крышевании» браконьеров 
за денежное вознаграждение.

Владимир Колокольцев так-
же проинформировал о быв-
шем начальнике Управления 
внутренних дел. «Когда стала 
поступать информация о зло-
употреблениях по службе с его 
стороны, было принято реше-
ние об увольнении. Сегодня 
он задержан. Его дальнейшую 
судьбу будут определять след-
ственные и судебные орга-
ны», – сообщил глава МВД.

ПО 10 ТЫСЯЧ НА ШКОЛЬНИКА
КОШЕЛЁК

Кто имеет право на выпла-
ту денег для школьников?

А. Кириллова, Елизово

Пенсионный фонд начал пе-
речисление средств 2 августа. 
По 10 тысяч рублей уже направ-
лены на счета 34 147 человек, 
сообщила управляющая отделе-
нием Пенсионного фонда России 
по Камчатскому краю Татьяна 
Мелехина, рассказавшая об ус-
ловиях получения выплаты.

«Ребёнку должно исполнить-
ся до 1 сентября 6 лет, либо 18 
лет до 3 июля. Выплата также 
положена детям от 18 до 23 лет, 
которые являются инвалидами 
и обучаются по общеобразова-

тельной программе. По данным 
краевого министерства соци-
ального благополучия, у нас 
в крае 24 таких ребёнка», – по-
яснила Мелехина.

Единовременная выплата 
осуществляется на каждого 
ребёнка в семье, причём уро-
вень дохода не имеет значения. 
Приём заявлений продлится 
до 1 ноября. За её назначением 
необходимо обратиться в Пен-
сионный фонд России или за-
полнить заявление на портале 
«Госуслуги». Опекуны, попе-
чители и усыновители могут 
подать заявление только в кли-
ентской службе Пенсионного 
фонда, поскольку от них по-
требуются документы, которые 
могут предоставить только они.

АВТОБУСОВ ДОБАВЯТ ОСЕНЬЮ
ТРАНСПОРТ

Будет ли добавлено коли-
чество автобусных рейсов на 
Петропавловск?

В. Мухина, Вилючинск

После жалоб жителей Вилю-
чинска на то, что в автобусах 
маршрутов №№ 124 и 126 до 
Петропавловска-Камчатского 
не хватает сидячих мест, чинов-
ники и перевозчики решили 
увеличить количество рейсов, 
но только осенью.

Рабочая группа по контро-
лю пассажирских перевозок, 
в которую вошли представите-
ли городской администрации 
Вилючинска, министерства 
транспорта и дорожного строи-
тельства, а также перевозчики, 
проверили утреннюю напол-
няемость автобусов. По итогам 
рейда последние согласились с 
необходимостью наращивать 

количество рейсов в ближайшей 
перспективе.

«В утренние часы пик мы уви-
дели, что автобусы наполняют-
ся наполовину или чуть больше. 
Количество рейсов было дей-
ствительно сокращено в связи 
с летним периодом. Осенью, 
когда закончится сезон отпусков 
и начнётся учёба у студентов, мы 
нарастим количество рейсов. 
Автомобили в парке есть, как 
только появится необходимость, 
мы отправим их на линию», – 
заверил руководитель организа-
ции-перевозчика по маршрутам 
№ 124 и 126 Олег Пушаев.

Проверка показала, что за-
полняемость автобусов состав-
ляет не более 50 %, поэтому 
сейчас вводить дополнительные 
рейсы нецелесообразно. Увели-
чение их количества повлечёт 
рост затрат предприятий и, как 
следствие, повышение тарифов 
для пассажиров.

РЕГИОНАЛЬНОЕ 
ПРИЛОЖЕНИЕ 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ 
ПЕТРОПАВЛОВСКА-
КАМЧАТСКОГО 
И КАМЧАТСКОГО КРАЯКАМЧАТКАКАМЧАТКА
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Материалы подготовил Семён ГУЛИН

СПЕЦИАЛИСТЫ ДЕПАРТАМЕН-
ТА ТРАНСПОРТА МОСКВЫ С 26 
ПО 30 ИЮЛЯ ПРОВЕЛИ АУДИТ 
ОРГАНИЗАЦИИ ДОРОЖНОГО 
ДВИЖЕНИЯ В ПЕТРОПАВЛОВ-
СКЕ-КАМЧАТСКОМ И ПООБЕ-
ЩАЛИ ПОМОЧЬ КАМЧАТСКИМ 
ДОРОЖНИКАМ СПРАВИТЬСЯ С 
ВЫЯВЛЕННЫМИ ПРОБЛЕМАМИ.

О результатах работы руко-
водитель рабочей группы, заме-
ститель руководителя департа-
мента транспорта и развития 
дорожно-транспортной инфра-
структуры столицы Евгений 
Адамов доложил губернатору.

ХОРОШИЙ ОПЫТ

«Для нас грамотная органи-
зация дорожного движения – 
важная задача. Московский 
подход к вопросам транспорта 
очень успешный, хотелось бы 
перенять ваш опыт. Хотя мас-
штаб транспортных развязок и 
потоков в регионе несравним 
с Москвой, но при этом есть 
общие проблемы», – отметил 
Владимир Солодов.

По его словам, количество 
автомобилей, приходящихся на 
одного человека, в крае превы-
шает московские показатели. 
Это связано с особенностями 
региона – не везде можно до-
браться общественным транс-
портом.

«Прежде всего, мы прорабо-
таем схему по снижению ава-
рийности в регионе. В ближай-
шее время будут представлены 
рекомендации по первооче-
редным мерам, не требующим 
больших затрат. Их возможно 
выполнить уже в этом году, 
такие как изменение размет-
ки, установка дополнительных 
знаков дорожного движения 
и светофорных комплексов. 

Следующим шагом станет 
разработка рекомендаций по 
более финансово затратным 
мероприятиям – это на пер-
спективу реализации в течение 
трёх лет», – рассказал Евгений 
Адамов.

Он отметил хорошую ор-
ганизацию маршрутной сети 

в краевой столице. Но обра-
тил внимание на необходи-
мость выделенной полосы для 
автобусов, а также улучше-
ние качества общественного 
транспорта, чтобы горожане 
могли комфортно добираться 
на работу, не используя лич-
ный автомобиль. Это поможет 
уменьшить транспортную на-
грузку в часы пик в утреннее и 
вечернее время.

ПРОБЛЕМНЫЕ УЧАСТКИ

Евгений Адамов добавил, 
что в ходе аудита были выяв-
лены 15 проблемных участков 
на территории Авачинской 
агломерации, куда входят три 

крупнейших города края – Пе-
тропавловск-Камчатский, Ели-
зово и Вилючинск, 8 из них – 
аварийноопасные.

«Мы выработаем первооче-
редные меры по предупрежде-
нию дорожно-транспортных 
происшествий. Мы определили 
перечень участков и по приезду 
в Москву в течение двух недель 
детально проработаем возмож-
ные решения», – сказал Евге-
ний Адамов.

Он также обратил внимание 
на «разрывную» тротуарную 
сеть. Предложения по орга-
низации пешеходных дорожек 
также будут представлены 
в ближайшее время.

Василий КОЛЧИН

 МОСКОВСКИЙ АУДИТ
Столичные специалисты нашли 15 проблемных участков

Необходимо снизить транспортную нагрузку в часы пик.

 СНИЗИЛАСЬ МЛАДЕНЧЕСКАЯ СМЕРТНОСТЬ
ДЕМОГРАФИЯ

Сокращается ли на Кам-
чатке младенческая смерт-
ность?

В. Найдёнова, Елизово

По данным Камчатстата, в 
2020 году в крае на первом году 
жизни умерли 14 младенцев – 10 
мальчиков и 4 девочки. 5 малы-
шей скончалось на первой не-
деле жизни.

«Среди причин ведущее место 
занимает смертность от отдель-
ных состояний, возникающих в 
перинатальном периоде (57 % от 

общего числа умерших в возрасте 
до 1 года), на втором – врождён-
ные аномалии и болезни нервной 
системы (по 14 %)», – сообщи-
ли в Камчатстате, отметив, что 
в 2019 году на полуострове умер-
ли 29 малышей.

В возрастной категории от од-
ного года до 14 лет в прошлом 
году зафиксировано 24 случая 
смерти детей, что на 3 больше, 
чем в предыдущем. Более поло-
вины (63 %) умерли от внешних 
причин. Основными причинами 
смерти были всевозможные от-
равления. Из 24 случаев 16 про-
изошло с мальчиками.

ВЕТХОЕ ЖИЛЬЁ ЕЩЁ ПОСТОИТ
РАССЕЛЕНИЕ

Когда в крае расселят всё 
аварийное жильё?

В. Сидоров, Петропавловск

Программа по расселению 
аварийного жилья в Камчат-
ском крае начата в 2019 году. 
В неё были включены дома, ко-
торые признаны аварийными 
до 1 января 2017 года – всего 
34 тыс. кв. метров. За 2019-
2020 годы расселили более 10 
тысяч. На 2021 и 2022 годы ос-
новные населённые пункты, где 
пройдёт расселение, – Петро-
павловск-Камчатский и Пара-
тунка.

«При переселении по боль-
шей части используются меха-
низмы выкупа у собственников 

и приобретения квартир на вто-
ричном рынке жилья, но в ря-
де населённых пунктов у нас 
ведётся строительство новых 
жилых домов. В этом году мы 
планируем выйти на показате-
ли 14 тыс. кв. метров, которые 
согласованы с Минстроем Рос-
сии», – пояснил министр строи-
тельства и жилищной политики 
региона Андрей Дегодьев.

По предварительным дан-
ным, в крае насчитывается 
около 250 тыс. кв. метров ава-
рийного жилья, не признанно-
го таковым. Муниципалитеты 
будут вести работу по призна-
нию многоквартирных домов 
аварийными, чтобы весь вет-
хий жилфонд удалось расселить 
в рамках го су дар ственной про-
граммы.

ШАШЛЫКИ ПОПАЛИ ПОД АМНИСТИЮ
БЕЗОПАСНОСТЬ

Отменили ли запрет на 
разведение отдыхающими 
костров в лесу?

А. Стуков, Елизово

На территории Камчатского 
края снят запрет на пребыва-
ние в лесах. Об этом сообщил 
руководитель агентства лесного 
хозяйства региона Дмитрий Щи-
пицын.

«Граждане могут спокойно 
посещать территории лесного 
фонда. Разводить костры в лесу 
можно, но с соблюдением всех 
правил. Самое главное требова-
ние – это наличие минерализо-
ванной полосы шириной не ме-
нее 0,5 метра. Выбрав полянку 

для разведения костра, мангала 
или жаровни, освободите пло-
щадку от горючего материала: 
листьев, сухой травы и друго-
го. Открытый огонь запрещено 
разжигать под кронами деревь-
ев и на участках вырубок», – 
рассказал Дмитрий Щипицын.

Он также напомнил, что за 
разведение костров без соблю-
дения данных условий нару-
шителям грозит штраф: до 3 
тысяч рублей для граждан, до 
20 тысяч – для должностных 
и до 200 – для юридических 
лиц. В случае, если неправиль-
ное разведение огня принесёт 
ущерб лесу, то, кроме штрафа, 
по результатам судебного раз-
бирательства нарушитель будет 
обязан возместить ущерб.

ПОЯВИЛИСЬ ФАЛЬШИВЫЕ ДОЛЛАРЫ
ДЕНЬГИ

Сколько на Камчатке вы-
являют фальшивых купюр?

И. Сбоева, Мильково

В первом полугодии на Кам-
чатке выявили 29 поддельных 
банкнот Банка России и две 
купюры банка США. Из оте-
чественных банкнот кассиры 
обнаружили 23 фальшивые 
пятитысячные купюры, пять 
банкнот номиналом в тысячу 
рублей и одну двухтысячную.

Как сообщили в пресс-служ-
бе дальневосточного отделения 
Центробанка России, по срав-
нению с аналогичным перио-

дом прошлого года, количество 
фальшивок сократилось более 
чем в два раза. При этом выяв-
лены две поддельные стодолла-
ровые банкноты США. Годом 
ранее случаев обнаружения 
поддельных денег иностранных 
го су дар ств не было.

«Основными способами пе-
чати при изготовлении поддель-
ных банкнот являлись цветная 
электрофотография и струйная 
печать с помощью жидких во-
донерастворимых чернил. Но-
вых способов имитации не вы-
явлено», – отметила эксперт по 
исследованию денежных знаков 
Банка России по Камчатскому 
краю Инна Филиппова.

Московскими специа-
листами уже разработан 
подробный план-презен-
тация по развитию транс-
портной инфраструктуры 
основной камчатской агло-
мерации – Авачинской. По 
оценке специалистов, на 
первоочередные мероприя-
тия по ликвидации проблем-
ных участков потребуется 
21,3 миллиона рублей.

КСТАТИ

В ХОДЕ АУДИТА БЫЛИ ВЫЯВЛЕНЫ 15 ПРОБЛЕМНЫХ 
УЧАСТКОВ НА ТЕРРИТОРИИ АВАЧИНСКОЙ АГЛОМЕРАЦИИ, 
КУДА ВХОДЯТ ТРИ КРУПНЕЙШИХ ГОРОДА КРАЯ – 
ПЕТРОПАВЛОВСК-КАМЧАТСКИЙ, ЕЛИЗОВО 
И ВИЛЮЧИНСК, 8 ИЗ НИХ – АВАРИЙНООПАСНЫЕ.

«

ПРАВОСУДИЕ

ГОРОДСКОЙ СУД ПЕТРОПАВ-
ЛОВСКА-КАМЧАТСКОГО ВЫНЕС 
ПРИГОВОР ВИНОВНИКУ ДТП, В 
КОТОРОМ ТЯЖЁЛЫЕ ТРАВМЫ 
ПОЛУЧИЛИ 17-ЛЕТНИЙ ЮНОША 
И 15-ЛЕТНЯЯ ДЕВУШКА.

Как установил суд, вечером 22 
января 34-летний водитель вне-
дорожника «Митсубиси-Падже-
ро» двигался по проезжей части 
ул. Ленинская со скоростью 
около 50 км/ч. При подъезде к 
нерегулируемому пешеходному 
переходу на пересечении с ули-
цей Советской он стал совер-
шать манёвр перестроения.

При этом мужчина увидел 
двух пешеходов, однако притор-
маживать не стал. Он продол-
жил движение, предполагая, что 
«успеет проскочить», и увеличил 
скорость автомобиля.

В результате проявленной 
небрежности, водитель сбил 

подростков, переходивших до-
рогу. Они получили тяжёлые 
телесные повреждения, ква-
лифицированные экспертами 
как причинившие тяжкий вред 
здоровью. После наезда автомо-
биль вылетел с дороги и съехал 
в кювет.

«Суд признал мужчину вино-
вным в совершении преступле-
ния, предусмотренного ч. 1 ст. 
264 УК РФ (Нарушение лицом, 
управляющим автомобилем, 
правил дорожного движения, 
повлёкшее по неосторожности 
причинение тяжкого вреда здо-
ровью человека). Ему назначено 
наказание в виде ограничения 
свободы на срок 2 года 6 месяцев 
с лишением права управления 
транспортными средствами на 
2 года», – сообщила старший по-
мощник прокурора кря Елизавета 
Денисюк.

Также мужчину обязали вы-
платить компенсации на общую 
сумму 4,2 миллиона рублей: 

по 1,5 миллиона каждому из под-
ростков и по 300 тысяч их закон-
ным представителям. На автомо-
биль горожанина наложен арест 
до исполнения решения суда 
о выплате компенсаций. Приго-
вор не вступил в законную силу 
и может быть обжалован.

Как сообщила адвокат по-
терпевших Анна Фещенко, они 
однозначно не удовлетворены 
вынесенным приговором, по-
скольку считают наказание 
несоразмерным тяжести насту-
пивших в результате ДТП по-
следствий.

Напомним, подростки были 
госпитализированы с тяжёлыми 
травмами. Позже их отправили 
в Москву на лечение, которое 
заняло несколько месяцев. Од-
нако здоровье пострадавших 
полностью не восстановлено.

В июне на месте ДТП сделали 
искусственную неровность, т. н. 
«лежачего полицейского».

Владимир БЫСТРОВ

НЕ СТАЛ ПРИТОРМАЖИВАТЬ ПЕРЕД «ЗЕБРОЙ»

КАМЧАТКА



3№ 31, 2021 г.
WWW.KAMCHATKA.AIF.RU 3ГОСТЬ НОМЕРА КАМЧАТКАКАМЧАТКА

«МЕНЯ МНОГИЕ ОТГОВАРИВАЛИ 
ОТ УЧАСТИЯ В «МАСТЕРЕ И МАР-
ГАРИТЕ». МОЯ СТАРШАЯ СЕСТРА 
ЛЮДМИЛА ДАЖЕ ЖАЛОВАЛАСЬ 
СТАРЦУ НИКОЛАЮ ГУРЬЯНО-
ВУ», – ПРИЗНАЛСЯ «АИФ» АКТЁР 
И РЕЖИССЁР НИКОЛАЙ БУРЛЯ-
ЕВ, 3 АВГУСТА ОТМЕТИВШИЙ 
75-ЛЕТИЕ.

26 КРОВОПОДТЁКОВ

Когда-то маленький Коля Бур-
ляев с гордостью смотрел на свое-
го брата Бориса, у которого уже 
в юные годы была солидная филь-
мография. Колю же как-то напу-
гали, и он стал заикаться.

– Я был втянут в искусство 
Андреем Кончалов ским. Мой 
брат Борис к тому моменту уже 
снялся в 7 фильмах. Я же про-
бовался в картину «На графских 
развалинах», но пробы не про-
шёл. И в «Урок истории» взяли 
не меня, а Бориса. Но в 1959 г., 
когда я шёл из школы по ули-
це Горького в Москве, дорогу 
мне вдруг перегородил молодой 
человек. Это был Андрей Кон-
чаловский. Он подозвал меня 
и сказал: «Мальчик, ты мне ну-
жен». Именно Андрей опреде-
лил мою судьбу, взяв снимать-
ся в свою дипломную работу 
«Мальчик и голубь». Глядя на то, 
как Кончаловский мастерски ра-
ботал, я тоже задумал стать ре-
жиссёром. Хотел быть таким же 
умным, сильным, всё знающим.

Позже благодаря Кончаловс-
кому я познакомился с Андреем 
Тарковским. Я озвучивал «Маль-
чика и голубя» во вгиковской 
студии. Лето, жара, дверь откры-
та… Вдруг какая-то тень встала 
в проёме двери, человек долго 
смотрел в мою сторону, потом 
к нему подошёл Кончаловский, 
они поговорили, и тень исчезла. 
Я спросил: «Это кто?» Режиссёр 
ответил: «Мой друг Андрей Тар-
ковский». А через год мне снова 
позвонил Кончаловский: «Чи-
тай рассказ Богомолова «Иван». 
Будешь пробоваться у Тарков-
ского». Мне тогда было 14 лет, 
а Тарковскому – 28.

Про Андрея Тарковского гово-
рили, что он как режиссёр деспо-
тичен, безжалостен, слишком 
требователен.

– Тарковский не был деспо-
том, но меня ещё на пробах пре-
дупредил: «У тебя будет сцена, 
в которой ты должен заплакать 
перед камерой. И не так, как 
плакал у Андрона, нюхая лук!» 
На съёмках у Кончаловского сам 
заплакать я не мог, поэтому мне 

давали нюхать лук. Я с ужасом 
ждал той самой сцены со сле-
зами, а Тарковский подготав-
ливал меня, давая читать книги 
с жуткими историями о войне. 
Он хотел, чтобы я, мальчик 
из благополучной семьи, про-
чувствовал эту боль. Говорил: 
«Представь, что у тебя на глазах 
убили отца, мать, сестру, и ты 
мстишь за них». Тарковский был 
любителем правды жизни. Ес-
ли уж герой «Иванова детства» 
ползает осенью по болотам, то 
и я ползал перед камерой в но-
ябре в лёгкой одежде.

На «Андрее Рублёве» самым 
сложным было падение с горы. 
Андрей говорил: «Артист дол-
жен уметь делать всё. Если ре-
жиссёр приказал падать, значит, 
надо падать». И мне пришлось 
6 раз лететь с обрыва, который 
состоял сплошь из камней, ко-
ряг, пней. Я был весь изодран, 
в лохмотьях. После съёмок Ана-
толий Солоницын насчитал у 
меня на теле 26 крово подтёков. 
Но этого требовал фильм.

Я хотел сниматься в каждом 
фильме Тарковского. Когда 
узнал про «Солярис», спросил 
Андрея: «Есть для меня роль?» 
Он ответил: «Сейчас нет, читай 
«Подростка» Достоевского, ско-
ро будем делать». Потом было 
«Зеркало». Я снова с вопросом. 
Он опять отказал и обнадёжил: 
«Коля, читай «Идиота», хочу его 
снять». Но ему не дали делать ни 
«Подростка», ни «Идиота»: в то 
время к Достоевскому относи-
лись очень неоднозначно.

ГОД В РАЗДУМЬЕ

В кинобиографии Николая Бур-
ляева есть роль, которую он счи-
тает самой близкой, потому что 
персонаж чем-то напоминает его 
самого. Это безнадёжно влюб-
лённый в красавицу-медсестру 
Александр Нетужилин в фильме 
«Военно-полевой роман».

– Роль стала для меня подар-
ком судьбы. Читал сценарий 
и плакал. Такого при чтении 
сценариев со мной никогда не 
было. Когда пришёл на пробы, 
обнял Петра Тодоровского как 
брата, хотя до этого мы не бы-
ли с ним близко знакомы. Я ему 
сказал: «Оканчивайте кинопро-
бы, эту роль никому не отдам». 
Правда, Тодоровский немного 
сомневался, как мы с Инной 
Чуриковой, игравшей одну 
из главных ролей, будем выгля-
деть в паре. Разница в возрасте 
у нас с Инной небольшая, но 
я всегда очень молодо выглядел. 
Однако последняя проба убеди-
ла режиссёра, что он был прав, 
когда поставил нас в пару.

Есть ещё одна роль, к кото-
рой я готовился, наверное, всю 
жизнь. Это Иешуа Га-Ноцри 
в «Мастере и Маргарите». Сна-
чала мне предложили роль Ива-
на Бездомного. Но я ответил, 
что его играть не буду, и в своей 
актёрской гордыне бросил фра-
зу: «Я хотел бы сыграть Иешуа 
Га-Ноцри. По-моему, только 
я в советском кинематографе 
сегодня к этому готов». На моё 
удивление, режиссёр Юрий Кара 
согласился. Меня многие отго-
варивали от участия в фильме: 

«Как ты можешь?» Моя старшая 
сестра Людмила ездила на остров 
Залита к отцу Николаю Гурьяно-
ву, пожаловалась ему: «Наш брат 
собрался сниматься в «Мастере 
и Маргарите», а мы все против, 
отговариваем». Он ей ответил: 
«А зачем вы отговариваете? Всё 
по промыслу Божию». И сест-
ра объявила мне слова святого 
человека как косвенное благо-
словение. Тогда я дал согласие 
играть, худсовет меня утвердил. 
Мне позвонил радостный ассис-
тент, сообщил, что надо подпи-
сать контракт. А я… отказался. 
Целый год взял в раздумье. Во 
мне боролось и огромное жела-
ние прикоснуться к этому обра-
зу, и понимание, что я просто 
грешный человек. В Иерусали-
ме у Гроба Господня я испове-
довался, причастился и получил 
благословение.

В первый съёмочный день мы 
снимали сцену, где Понтий Пи-
лат отправляет Иешуа на казнь. 
Я стою, рядом – трое разбойни-
ков, сейчас крикнут: «Мотор!» 
А я понимаю, что абсолютно 
не готов, что я несостоятелен, 
бездарен, скован, жалок. Какой 
там Иешуа Га-Ноцри! Я обма-
нул режиссёра, что только один 
и готов. Я абсолютно не готов! 
Внутри началась страшная па-
ника. И вдруг режиссёр вместо 
«Мотор!» крикнул мне: «Да ведь 
он же всех любит!» Эта фра-
за пронзила всё существо, как 
молния, у меня пробки вылетели 
из головы, и в душу притёк све-
тоносный поток.

«НАДО КОРМИТЬ ДЕТЕЙ!»

В жизни Николая Бурляева 
были и тяжелейшие периоды, 
когда он долгие месяцы сидел без 
работы.

– Это случилось после фильма 
«Игрок» по Достоевскому. Мне 
было 25 лет – столько же, сколь-
ко герою фильма. Режиссёром 
был Алексей Баталов, а у него 
имелся один принцип: персо-
нажа должен исполнять только 
его ровесник. Изначально всё 

шло хорошо, но потом фильм 
спрятали на полку. И сейчас его 
крайне редко показывают. Мно-
гие кинематографисты считают, 
что это одна из лучших картин 
по Достоевскому. После выхода 
фильма мне сообщили, что по-
явился негласный указ: «Артис-
тов Бурляева, Чурикову и Бы-
кова нежелательно показывать 
на экране, так как это артисты 
с несоветскими типажами». 
Я пробовался на разные глав-
ные роли, режиссёры говори-
ли: «Прекрасно!» А худсовет от-
клонял мою кандидатуру. И так 
продолжалось долгие годы.

Но тяжелее всего пришлось 
в 1990-е. Это время стало для на-
шего кино началом падения, ко-
торое продолжается до сих пор. 
Для меня это был период не-
доумения: как это возможно – 
предать всё, что уже накоплено. 
Нет зарплаты, ничего нет! А на-
до кормить детей! Тогда Господь 
послал в моё сознание мысль со-
здать кинофестиваль «Золотой 
Витязь», собрать позитивные 
силы нашего кинематографа, 
показывать хорошее, настоящее 
кино. Я поехал к старцу Науму 
в Троице-Сергиеву лавру. Мне 
говорили, что он строгий, может 
послать: сейчас людям жить не 
на что, какое кино? Я ехал об-
речённо. Но когда открыл отцу 
Науму, что хочу сделать, он не-
ожиданно сказал: «По пробуй. Не 
получится – уходи». Поддержа-
ли патриарх Алексий II и мит-
рополит Кирилл. И вот уже 30 
лет сущест вует наш фестиваль, 
на котором мы стараемся воз-
вращать интерес зрителей к ис-
тинному бытию человека, а не 
к потоку бездуховности, который 
льётся с кино- и телеэкранов.

Фото Екатерины ЧЕСНОКОВОЙ/РИА 
Новости, Global Look Press
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ЗАЧЕМ ТЕАТРЫ 
ИЗДЕВАЮТСЯ 

НАД ЗРИТЕЛЯМИ?
ГЛАВА СК АЛЕКСАНДР БАСТ-
РЫКИН РАСПОРЯДИЛСЯ ПРО-
ВЕСТИ ПРОВЕРКУ ПОСТАНОВ-
КИ ТЕАТРА «СОВРЕМЕННИК» 
«ПЕРВЫЙ ХЛЕБ» НА ПРЕДМЕТ 
ОСКОРБЛЕНИЯ ВЕТЕРАНОВ.

« Н е л ь з я 
д о п у с к а т ь 
то безобра-
зие, которое 
происходит 
в современ-
ном теат-
ре», – заявил 
по поводу 
этой поста-
новки худ-
рук Мало-

го театра Юрий Соломин. 
Подчеркнём: «Современник» 
и другие театры, фигурирую-
щие в подобных скандалах, – 
государственные, финансиру-
ются из российского бюджета 
и должны отражать государ-
ственную политику. Вот они 
и отражают! Как умеют… 

В МХТ им. Чехова идёт 
спектакль «Идеальный муж» 
(режиссёр К. Богомолов): 
на зрителя глядит распятая 
на кресте полуобнажённая 
актриса. В Гоголь-цент-
ре – «Машина Мюллер», 
где 20 обнажённых артистов 
«работают» в течение всего 
дейст вия. В Театре на Таган-
ке – «Lё Тартюф». Сам Тар-
тюф – в нацистской форме. 
В Большом театре – балет 
«Анна Каренина» – вивисек-
ция романа Льва Толстого ру-
ками приглашённого поста-
новщика Джона Ноймайера.

Но почему мы говорим 
об этих «играх разума»? Нас 
заставляют это делать. Теат-
ральная критика не стремится 
обострять отношения с теат-
рами, подчиняется негласным 
клановым установкам. Мы ви-
дим, как происходит выдви-
жение этой группой ложной 
цели (история с Бузовой во 
МХАТе), отвлекая внимание 
общества от содержательных 
проблем культуры. В итоге 
группа общественного конт-
роля Общественного совета 
при Министерстве культу-
ры РФ даже провела слуша-
ния по обращению и. о. ди-
ректора МХАТ им. Горького 
О. Михайлова и определила: 
«Такой театр, безусловно, ну-
жен и должен быть всемерно 
поддержан государством. Его 
репертуарная политика соот-
ветствует целям национально-
го развития и воспитания гар-
монично развитой личности 
на основе духовно-нравствен-
ных ценностей народов РФ». 
От себя добавлю: настала по-
ра ликвидировать «культурный 
сепаратизм» времён Ельцина 
Закона о культуре, подчинить 
все органы культуры федераль-
ному Министерству культуры. 
А Министерству культуры не-
укоснительно следовать Указу 
президента о «Стратегии на-
циональной безопасности».

Святослав Рыбас,
писатель, общественный 

деятель

МНЕНИЕ

РЫБАСА

«МАЛЬЧИК, ТЫ МНЕ НУЖЕН!»
Николай Бурляев – о приказах Тарковского и про «несоветский типаж» 

На съёмках «Андрея Рублёва» Колю Бурляева держали в чёрном теле.
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